

**BELGISCHE SENAAT****SENAT DE BELGIQUE****BUITENGEWONE ZITTING 1979**

10 MEI 1979

**Voorstel van wet tot wijziging van artikel 227 van het koninklijk besluit van 4 november 1963 tot uitvoering van de wet van 9 augustus 1963 tot instelling en organisatie van een regeling voor verplichte ziekte- en invaliditeitsverzekering**

(Ingediend door de heer C. De Clercq c.s.)

**TOELICHTING**

Onze bekommernis om het lot van de minstbedeelden sluit aan bij de tekst van de regeringsverklaring, waarin wordt gezegd dat het sociale beleid van de regering in de eerste plaats zal gericht zijn op de verbetering van de toestand van de minstbedeelden in onze maatschappij. De solidariteit met de armen is de eerste prioriteit. Menige tussenkomst of wetsvoorstel werd dienaangaande reeds geformuleerd, o.m. inzake het bestaansminimum (wet van 7 augustus 1974) waarvan het bedrag ook geldt voor de mindervaliden en de bejaarden (gewaarborgd inkomen).

Is het beleid ten aanzien van deze categorie van burgers een eerste prioriteit, toch dient tevens onderstreept dat dit beleid gecoördineerd dient te geschieden en maximaal een antwoord moet geven op het armoedeprobleem in onze maatschappij.

Dit neemt niet weg dat op een gegeven ogenblik, naar aanleiding van concrete acties of probleemformulering, een bepaalde groep van burgers wordt bedoeld.

Dit is thans o.m. het geval van de langdurige ziekengezinshoofden, waarvoor aangedrongen wordt op de aanpassing van het minimumbedrag van de invaliditeitsuitkering.

**SESSION EXTRAORDINAIRE DE 1979**

10 MAI 1979

**Proposition de loi modifiant l'article 227 de l'arrêté royal du 4 novembre 1963, portant exécution de la loi du 9 août 1963 instituant et organisant un régime d'assurance obligatoire contre la maladie et l'invalidité**

(Déposée par M. C. De Clercq et consorts)

**DEVELOPPEMENTS**

Notre souci des couches les plus modestes de la population va dans le même sens que la déclaration gouvernementale, où il est dit que la politique sociale du Gouvernement visera en premier lieu l'amélioration du sort des moins favorisés de notre société. La solidarité avec les pauvres est une priorité absolue. Elle s'est déjà concrétisée dans un grand nombre d'interventions ou de propositions de loi, notamment en ce qui concerne le minimum de moyens d'existence (loi du 7 août 1974) dont doivent également bénéficier les handicapés et les personnes âgées (revenu garanti).

Si la politique à mener en faveur de cette catégorie de citoyens est la première des priorités, il faut toutefois souligner qu'elle doit se faire d'une manière coordonnée et résoudre dans toute la mesure du possible le problème de la pauvreté dans notre société.

Il n'empêche qu'à un moment donné, à l'occasion d'actions concrètes ou de la formulation concrète de certains problèmes, cette politique peut viser un groupe bien déterminé de citoyens.

Pour l'instant, c'est notamment le cas des chefs de famille victimes d'une maladie de longue durée, en faveur desquels nous proposons instantanément une adaptation du montant minimum de l'indemnité d'invalidité.

Er dient gesteld dat de algemene solidariteit en de zorg, die bestendig moet worden opgebracht voor al de personen in marginale toestand, onze voorrang en voorkeur blijft genieten.

Inderdaad is het de indieners bekend :

— Dat wat meer bepaald de verhoging van de minimumbedragen inzake de ziekteverzekering betreft, de minimumbedragen van de invaliditeitsuitkeringen voor de regelmatige werkneiders-gezinshoofden op 1 januari 1979 pas verhoogd werden met 8 pct. en dit ingevolge de maatregelen die genomen werden om de oudere pensioenen op te trekken;

— Dat er daarenboven rekening dient mee te worden gehouden dat het bedrag van de invaliditeitsuitkeringen voor een gezinshoofd 65 pct. bedraagt van het verloren brutoloon en dat de minimumbedragen slechts in aanmerking genomen worden voor zover het bekomen bedrag, berekend op het werkelijk verdienste loon, lager ligt dan deze minimumbedragen;

— Dat het voorgestelde bedrag van 750 frank voor de langdurige zieken-gezinshoofden een nieuwe verhoging met 13,6 pct. betekent en tot gevolg heeft dat ook de pensioenen en bepaalde andere sociale uitkeringen automatisch in dezelfde mate zouden dienen verhoogd te worden en dit omwille van de binding tussen de verschillende stelsels;

— Dat zich in het raam van de algemene financiële toestand van het land en inzonderheid in deze van de ziekte- en invaliditeitsverzekering ernstige problemen stellen.

\*\*

#### **De vergoedingen van de ziekte- en invaliditeitsverzekering**

##### *Algemene regel*

1. De vergoedingen van de ziekte- en invaliditeitsverzekering worden in principe vastgesteld op een bepaald percentage van het loon dat de zieke vóór zijn arbeidsongeschiktheid verdienede.

Gedurende het eerste jaar van de arbeidsongeschiktheid bedraagt de vergoeding 60 pct. van dat loon. Vanaf het tweede jaar van de ziekte is de vergoeding gelijk aan :

65 pct. voor personen met gezinslast;

43,5 pct. voor personen zonder gezinslast.

Het bedrag van de vergoedingen is gekoppeld aan het indexcijfer der consumptieprijsen en volgt eveneens de regeling van de welvaartvastheid, in de mate waarin die de laatste jaren nog werd toegepast.

##### *De maximumvergoedingen*

Het bedrag van het loon waarop de vergoedingen berekend worden was tot 1 januari 1976 beperkt tot de loongrens,

Nous tenons cependant à souligner que la solidarité générale et la sollicitude dont il faut sans cesse faire preuve envers toutes les personnes se trouvant dans une situation marginale, restent pour nous des objectifs prioritaires et préférentiels.

En effet, les auteurs de la présente proposition n'ignorent pas les faits suivants :

— En ce qui concerne plus particulièrement l'assurance-maladie, les montants minima des indemnités d'invalidité pour travailleurs réguliers-chefs de famille n'ont été majorés que de 8 p.c. au 1<sup>er</sup> janvier 1979, et ce par suite des mesures prises en vue d'augmenter les pensions plus anciennes;

— En outre, il faut tenir compte du fait que le taux des indemnités d'invalidité est, pour un chef de famille, égal à 65 p.c. de la rémunération brute perdue et que les montants minima ne sont pris en considération que dans la mesure où la somme obtenue, calculée sur la rémunération effective, est inférieure auxdits montants minima;

— Le montant de 750 francs proposé pour les chefs de famille victimes d'une maladie de longue durée représente une nouvelle augmentation de 13,6 p.c. et, par conséquent, il conviendrait de majorer aussi, automatiquement et dans la même mesure, les pensions et certaines autres prestations sociales, et ce en raison du lien existant entre les différents régimes;

— La situation financière du pays en général, et plus particulièrement de l'assurance maladie-invalidité, pose de sérieux problèmes.

\*\*

#### **Les indemnités de l'assurance maladie-invalidité**

##### *Règle générale*

1. Les indemnités de l'assurance maladie-invalidité sont fixées en principe à un certain pourcentage de la rémunération que percevait le malade avant son incapacité de travail.

Pendant la première année d'incapacité de travail, l'indemnité s'élève à 60 pct. de cette rémunération. A partir de la deuxième année de maladie, elle est égale à :

65 p.c. pour les travailleurs ayant des personnes à charge;

43,5 p.c. pour les travailleurs n'ayant pas de personnes à charge.

Le montant des indemnités est lié à l'indice des prix à la consommation; il est également soumis aux règles de liaison au niveau du bien-être, dans la mesure où celles-ci ont encore été appliquées ces dernières années.

##### *Les indemnités maximales*

Le montant de la rémunération sur lequel sont calculées les indemnités était limité jusqu'au 1<sup>er</sup> janvier 1976 au

waarop de bijdragen voor sociale zekerheid, bestemd voor de sektor uitkeringen van de ziekteverzekering, werden berekend. Uit die begrenzing volgde uiteraard een begrenzing van de vergoedingen.

Sedert 1 januari 1976 wordt het maximumloonbedrag waarop de vergoedingen mogen berekend worden bij koninklijk besluit vastgesteld, zodat een wijziging van de loon-grenzen geen invloed meer heeft op het bedrag der maximumvergoedingen.

De maximumvergoeding gedurende het eerste jaar van der arbeidsongeschiktheid is vanaf 1 februari 1979 vastgesteld op 1 201 frank per dag.

De maximumvergoeding vanaf het tweede jaar der arbeidsongeschiktheid is vanaf 1 februari 1979 vastgesteld op :

1 319 frank voor personen met gezinslast

883 frank voor personen zonder gezinslast.

Deze hoogste bedragen worden evenwel slechts uitgekeerd aan personen wier arbeidsongeschiktheid een aanvang nam tussen 1 januari 1975 en 31 december 1976.

## 2. Het verschil in maximumvergoedingen.

Tussen de maximuminvaliditeitsvergoedingen (vergoedingen toegekend vanaf het tweede jaar der arbeidsongeschiktheid) stelt men aanzienlijke verschillen vast naar gelang van het tijdstip waarop de arbeidsongeschiktheid een aanvang heeft genomen.

Vanaf 1 februari 1979 zien die verschillen er als volgt uit :

### a) Arbeidsongeschiktheid aangevangen vóór 1 januari 1974

- Personen met gezinslast : 822 frank;
- Personen zonder gezinslast : 550 frank;

### b) Arbeidsongeschiktheid aangevangen tussen 1 januari 1974 en 30 september 1974

- Personen met gezinslast : 749 frank;
- Personen zonder gezinslast : 501 frank;

### c) Arbeidsongeschiktheid aangevangen tussen 1 oktober 1974 en 31 december 1974

- Personen met gezinslast : 1 215 frank;
- Personen zonder gezinslast : 813 frank;

### d) Arbeidsongeschiktheid aangevangen tussen 1 januari 1975 en 31 december 1976

- Personen met gezinslast : 1 319 frank;
- Personen zonder gezinslast : 883 frank;

plafond salarial servant au calcul des cotisations de sécurité sociale destinées au secteur des prestations de l'assurance-maladie. Cette limitation entraînait évidemment celle des indemnités.

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 1976, le montant maximum de la rémunération sur lequel peuvent être calculées les indemnités est fixé par arrêté royal, de sorte qu'une modification des plafonds salariaux n'a plus d'effet sur le montant maximum des indemnités.

L'indemnité maximale octroyée pendant la première année d'incapacité de travail est fixée à 1 201 francs par jour depuis le 1<sup>er</sup> février 1979.

Depuis la même date, l'indemnité maximale à partir de la deuxième année d'incapacité de travail est fixée à

1 319 francs pour les travailleurs ayant des personnes à charge;

883 francs pour les travailleurs n'ayant pas de personnes à charge.

Ces montants maxima ne sont toutefois versés qu'aux personnes dont l'incapacité de travail a débuté entre le 1<sup>er</sup> janvier 1975 et le 31 décembre 1976.

## 2. Les différences entre indemnités maximales.

On constate que les indemnités maximales d'invalidité (indemnités allouées à partir de la deuxième année d'incapacité de travail) sont très différentes selon le moment où a commencé l'incapacité de travail.

Depuis le 1<sup>er</sup> février 1979, ces différences sont les suivantes :

### a) Incapacité de travail ayant commencé avant le 1<sup>er</sup> janvier 1974

- Travailleurs ayant des personnes à charge : 822 francs;
- Travailleurs n'ayant pas de personnes à charge : 550 francs;

### b) Incapacité de travail ayant commencé entre le 1<sup>er</sup> janvier 1974 et le 30 septembre 1974

- Travailleurs ayant des personnes à charge : 749 francs;
- Travailleurs n'ayant pas de personnes à charge : 501 francs;

### c) Incapacité de travail ayant commencé entre le 1<sup>er</sup> octobre 1974 et le 31 décembre 1974

- Travailleurs ayant des personnes à charge : 1 215 francs;
- Travailleurs n'ayant pas de personnes à charge : 813 francs;

### d) Incapacité de travail ayant commencé entre le 1<sup>er</sup> janvier 1975 et le 31 décembre 1976

- Travailleurs ayant des personnes à charge : 1 319 francs;
- Travailleurs n'ayant pas de personnes à charge : 883 francs;

e) Arbeidsongeschiktheid aangevangen sedert 1 januari 1977

- Personen met gezinslast : 1 301 frank,
- Personen zonder gezinslast : 871 frank;

Vanwaar komen deze verschillen ? Deze verschillen zijn te wijten aan verschillende factoren.

De personen wier arbeidsongeschiktheid aangevangen is vóór 1 januari 1974 hebben op 1 januari 1975 een procentuele welvaartsaanpassing genoten, die bij het basisbedrag der vergoedingen gevoegd werd. Doordat de welvaartsaanpassing aan invaliden voorbehouden was, werd zij niet verleend aan de personen die pas na 1 januari 1974 arbeidsongeschikt geworden zijn.

Vanaf 1976 werd de regeling betreffende de procentuele welvaartsaanpassing buiten werking gesteld en vervangen door de toekenning van de zogenaamde welvaartspremies die 4 500 frank of 3 600 frank bedroegen en die niet geïnkorporeerd werden in het basisbedrag.

Dat is de technische verklaring voor het verschil in maximumvergoeding tussen de invaliden die arbeidsongeschikt werden vóór en ná 1 januari 1974.

De andere verschillen vloeien voort uit de optrekking van de loongrenzen per 1 oktober 1974 en per 1 januari 1975.

Zoals hoger reeds werd gezegd werden tot 1 januari 1976 de vergoedingen berekend op het loon waarop sociale zekerheidsbijdragen werden betaald, dus met inachtneming van de loongrens die ter zake gold.

Sedert 1 januari 1976 wordt het maximumloon voor de berekening van de vergoedingen afzonderlijk en los van de bijdrageloongrens vastgesteld.

#### *De minimuminvaliditeitsvergoedingen*

Aanvankelijk (in 1945) werden voor de berekening van de vergoedingen loongrenzen gehanteerd die eerder aan de lage kant waren.

Ze werden geleidelijk opgetrokken. De vergoedingen die op de lagere loongrens berekend waren volgden die evolutie niet.

Voorts stegen de kosten voor levensonderhoud en namen de inkomen uit arbeid toe terwijl de vergoedingen ongewijzigd bleven.

Ingevolge die ontwikkelingen is men reeds vrij vroeg tot een stelsel van minimuminvaliditeitsvergoedingen gekomen.

Later werd dan een systeem van aanpassing der vergoedingen aan de kosten voor levensonderhoud ingevoerd, aangevuld met een stelsel van aanpassing der vergoedingen aan de evolutie der lonen. Dit laatste was evenwel slechts in werking in 1974 en in 1975. Vanaf 1976 werden de zogenaamde welvaartspremies ingevoerd.

e) Incapacité de travail ayant commencé depuis le 1<sup>er</sup> janvier 1977

- Travailleurs ayant des personnes à charge : 1 301 francs,
- Travailleurs n'ayant pas de personnes à charge : 871 francs.

D'où proviennent ces différences ? Elles sont dues à divers facteurs.

Les personnes dont l'incapacité de travail a débuté avant le 1<sup>er</sup> janvier 1974 ont bénéficié au 1<sup>er</sup> janvier 1975 d'un pourcentage d'adaptation au niveau du bien-être, qui est venu s'ajouter au taux de base des indemnités. Comme cette adaptation était réservée aux invalides, elle n'a pas été accordée aux personnes dont l'incapacité de travail n'a commencé qu'après le 1<sup>er</sup> janvier 1974.

A partir de 1976, la réglementation relative au pourcentage d'adaptation au niveau du bien-être a été abrogée et remplacée par l'octroi des « primes de bien-être », d'un montant de 4 500 francs ou de 3 600 francs, non incorporées au taux de base.

Telle est l'explication technique de la différence entre les indemnités maximales accordées aux invalides dont l'incapacité de travail a commencé respectivement avant et après le 1<sup>er</sup> janvier 1974.

Les autres différences résultent du relèvement des plafonds salariaux au 1<sup>er</sup> octobre 1974 et au 1<sup>er</sup> janvier 1975.

Comme nous l'avons déjà signalé plus haut, les indemnités étaient calculées, jusqu'au 1<sup>er</sup> janvier 1976, en fonction du salaire sur lequel étaient payées les cotisations de sécurité sociale, et donc compte tenu du plafond salarial prévu en la matière.

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 1976, la rémunération maximale servant de base au calcul des indemnités est fixée séparément, et indépendamment du plafond salarial pris en considération pour les cotisations.

#### *Les indemnités minimales d'invalidité*

Initialement (en 1945), les indemnités étaient calculées en fonction de plafonds salariaux assez réduits.

Ces plafonds ont été graduellement relevés. Les indemnités calculées d'après la limite inférieure des rémunérations n'ont pas suivi cette évolution.

Dans la suite, le coût de la vie et les revenus du travail ont augmenté, tandis que les indemnités restaient inchangées.

Eu égard à ces faits, on n'a pas tardé à mettre sur pied un système d'indemnités minimales d'invalidité.

Ultérieurement, on a instauré un système d'adaptation des indemnités au coût de la vie, lequel fut complété par un système d'adaptation des indemnités à l'évolution des salaires. Ce dernier n'a toutefois été en vigueur qu'en 1974 et en 1975. A partir de 1976, on a octroyé les « primes de bien-être ».

Sedert 1963 is het bedrag van de minimuminvaliditeitsvergoedingen gelijk aan het bedrag van het forfaitair ouderdomspensioen toegekend aan personen, met een volledige loopbaan, die vóór 1962 met pensioen zijn gegaan.

Dit bedrag volgt sedertdien de evolutie van de pensioenwetgeving. Deze minimumvergoeding wordt evenwel slechts toegekend aan invaliden die vóór hun arbeidsongeschiktheid als regelmatige arbeiders konden worden beschouwd.

De bedragen van deze vergoeding zijn sedert 1 februari 1979 als volgt vastgesteld :

- Personen met gezinslast : 660 frank;
- Alleenstaande mannen : 528 frank;
- Alleenstaande vrouwen : 493 frank.

Het verschil in bedrag tussen vrouwelijke en mannelijke alleenstaanden hangt samen met een gelijkaardig verschil in de pensioenregeling voor werknemers.

Personen die niet als regelmatige arbeiders kunnen worden beschouwd vóór de aanvang van hun arbeidsongeschiktheid, kunnen desgevallend aanspraak maken op een minimuminvaliditeitsvergoeding waarvan het bedrag gelijk is aan het bestaansminimum (wet van 7 augustus 1974).

De minimumvergoedingen worden in de ziekteverzekering alleen voor invaliden gewaarborgd. Gedurende het eerste jaar van de ziekte worden de vergoedingen steeds berekend op het normaal loon dat de verzekerde bij het begin van zijn arbeidsongeschiktheid genoot.

Tijdens het eerste jaar van de ziekte bestaat sedert 1976 echter wel een maximumvergoeding.

Tussen de minimum- en de maximumvergoedingen ligt een ruim gamma van vergoedingen waarvan het bedrag berekend is op het normale loon van de verzekerde.

\*\*

Onderhavig wetsvoorstel wil er dan ook toe bijdragen eens te meer het armoedeprobleem in eigen land te stellen, mede naar aanleiding van de hoger bedoelde actie, om ten gunste van de desbetreffende groep, met name de langdurige zieken-gezinshoofden, een beter inkomen verzekerd te zien.

Dit voorstel van wet is meteen ook bedoeld voor de lotsverbetering van de aansluitende groepen van personen.

De gestelde budgettaire nulgroei kan voor de minstbedeelden in onze maatschappij om rechtvaardigheidsredenen niet worden aanvaard.

\*\*

#### Toelichting bij de artikelen

##### Artikel 1

Voorgesteld wordt het dagelijks minimumbedrag te verhogen tot 750 frank voor de regelmatige werknemer met

Depuis 1963, le montant des indemnités minimales d'invalidité est égal à celui de la pension forfaitaire de vieillesse accordée aux personnes à carrière complète qui ont été mises à la retraite avant 1962.

Ce montant suit depuis lors l'évolution de la législation sur les pensions. Cette indemnité minimale n'est cependant allouée qu'aux invalides qui pouvaient être considérés comme travailleurs réguliers avant leur incapacité de travail.

Depuis le 1<sup>er</sup> février 1979, les montants de cette indemnité sont fixés comme suit :

- Travailleurs ayant des personnes à charge : 660 francs;
- Hommes isolés : 528 francs;
- Femmes isolées : 493 francs.

La différence des sommes allouées aux isolés selon qu'il s'agit de femmes ou d'hommes est comparable à la différence analogue qui existe dans le régime de pension des travailleurs salariés.

Les personnes qui ne peuvent être considérées comme ayant été travailleurs réguliers avant le début de leur incapacité de travail ont éventuellement droit à une indemnité minimale d'invalidité dont le montant est égal au minimum de moyens d'existence (loi du 7 août 1974).

Dans le régime de l'assurance-maladie, les indemnités minimales ne sont garanties qu'aux invalides. Pendant la première année de maladie, les indemnités sont toujours calculées sur la rémunération normale dont bénéficiait l'assuré au début de son incapacité de travail.

Cependant, depuis 1976, une indemnité maximale est accordée pendant la première année de maladie.

Entre les indemnités minimales et maximales, il existe un large éventail d'indemnités dont le montant est calculé sur la rémunération normale de l'assuré.

\*\*

La présente proposition de loi est donc destinée à contribuer à ce que le problème de la pauvreté soit posé une fois de plus dans notre pays, notamment à l'occasion des actions dont il est question plus haut, afin d'assurer un meilleur revenu à la catégorie de personnes visée ici, c'est-à-dire aux chefs de famille victimes d'une maladie de longue durée.

Notre proposition a en même temps pour but d'améliorer le sort des personnes appartenant à des catégories similaires.

Pour des raisons de justice sociale, on ne saurait admettre que le principe de la croissance zéro en matière budgétaire soit appliqué quand il s'agit des plus défavorisés de nos concitoyens.

\*\*

#### Commentaire des articles

##### Article 1<sup>er</sup>

Cet article vise à porter le montant journalier minimum à 750 francs pour le travailleur régulier ayant des personnes

gezinslast. Er dient onderstreept dat het bedrag van 600 frank bedoeld is voor de alleenstaande persoon, zo man als vrouw, zodat een einde wordt gemaakt aan het thans bestaande onderscheid inzake bedrag.

De toepassing van de wet van 2 augustus 1971 dient uiteraard behouden.

Het bedrag van 750 frank en 600 frank zal per 1 januari 1980 dienen omgerekend te worden, naar de spilindex van dat ogenblik.

#### Artikel 2

De bedoeling is dat de wet in werking treedt per 1 januari 1980 zodat de passende herverdelingskredieten in het raam van de Rijksmiddelenbegroting 1980 en van de specifieke begrotingen (Sociale Voorzorg en Rijksinstituut voor ziekte- en invaliditeitspensioen) kunnen worden voorbereid en voorgesteld.

C. DE CLERCQ.

\*\*

#### VOORSTEL VAN WET

##### ARTIKEL 1

Het eerste lid van artikel 227 van het koninklijk besluit van 4 november 1963 tot uitvoering van de wet van 9 augustus 1963 tot instelling en organisatie van een regeling voor verplichte ziekte- en invaliditeitsvergoeding wordt door de volgende tekst vervangen :

« Het dagelijks minimumbedrag van de invaliditeitsuitkering welke wordt toegekend aan de regelmatige werknemers is gelijk aan :

- 750 frank voor die met gezinslast;
- 600 frank voor de alleenstaande persoon.

Dit bedrag wordt gekoppeld aan de spilindex per 1 januari 1980 en wordt aangepast aan de schommelingen van het indexcijfer der consumptieprijs overeenkomstig de bepalingen van de artikelen 2, 4, §§ 1 en 6, 3<sup>e</sup>, van de wet van 2 augustus 1971 houdende inrichting van een stelsel waarbij de wedden, lonen, pensioenen, toelagen en tegemoetkomingen ten laste van de openbare Schatkist, sommige sociale uitkeringen, de bezoldigingsgrenzen waarmee rekening dient gehouden bij de berekening van sommige bijdragen van de sociale zekerheid der arbeiders, alsmede de verplichtingen op sociaal gebied opgelegd aan de zelfstandigen, aan het indexcijfer van de consumptieprijs worden gekoppeld. »

à charge. Il convient de souligner que l'indemnité de 600 francs prévue en faveur des isolés est la même pour les femmes que pour les hommes, de telle sorte qu'il soit mis fin à la différence actuelle quant au montant de cette indemnité.

Il va de soi que la loi du 2 août 1971 doit rester d'application.

Les montants de 750 francs et de 600 francs devront être adaptés au 1<sup>er</sup> janvier 1980 d'après l'indice-pivot qui sera en vigueur à ce moment.

#### Article 2

Nous proposons que la loi entre en application le 1<sup>er</sup> janvier 1980, de telle manière que l'on puisse étudier et proposer une nouvelle répartition adéquate des crédits dans le cadre du budget des Voies et Moyens de 1980 et aussi des budgets spécifiques (Prévoyance sociale et Institut national d'assurance maladie-invalidité).

\*\*

#### PROPOSITION DE LOI

##### ARTICLE 1<sup>er</sup>

Le premier alinéa de l'article 227 de l'arrêté royal du 4 novembre 1963 portant exécution de la loi du 9 août 1963 instituant et organisant un régime d'assurance obligatoire contre la maladie et l'invalidité est remplacé par le texte suivant :

« Le montant journalier minimum de l'indemnité d'invalidité accordée aux travailleurs réguliers est égal à :

- 750 francs pour les travailleurs ayant des personnes à charge;
- 600 francs pour les isolés.

Ce montant est lié à l'indice-pivot du 1<sup>er</sup> janvier 1980 et sera adapté aux fluctuations de l'indice des prix à la consommation conformément aux dispositions des articles 2, 4, §§ 1<sup>er</sup> et 6, 3<sup>e</sup>, de la loi du 2 août 1971 organisant un régime de liaison à l'indice des prix à la consommation des traitements, salaires, pensions, allocations et subventions à charge du Trésor public, de certaines prestations sociales, des limites de rémunération à prendre en considération pour le calcul de certaines cotisations de sécurité sociale des travailleurs, ainsi que des obligations imposées en matière sociale aux travailleurs indépendants. »

**ART. 2**

Deze wet heeft uitwerking per 1 januari 1980.

C. DE CLERCQ.  
E. LEEMANS.  
H. DELECK.  
W. CLAEYS.  
A. VANDENABEELE.  
J. VANGEEL.

**ART. 2**

La présente loi entrera en vigueur le 1<sup>er</sup> janvier 1980.